

BAB 1. PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Dalam perencanaan dan penganggaran keuangan desa, aplikasi Siskeudes dibentuk untuk memberi wadah bagi instansi pemerintah desa dalam mendapatkan informasi yang lebih luas dan mendorong desa agar dapat berperan dalam menyampaikan informasi tersebut pada masyarakat desa. Aplikasi Siskeudes sebuah perangkat lunak yang dikembangkan oleh BPKP agar dapat membantu instansi desa dalam meningkatkan kualitas pengelolaan keuangan desa yang wajib dijalankan. Keberhasilan penerapan tujuan Siskeudes dapat dilihat dari keputusan dan kualitas kinerja yang dijalankan oleh pemerintah desa dalam menggunakan Siskeudes (Ubaidillah, 2020).

Dalam penerapan Sistem Keuangan Desa (siskuedes) untuk pengelolaan keuangan desa masih dipengaruhi oleh beberapa faktor misalnya kompetensi SDM aparat desa, selain itu kondisi sarana dan prasarana desa. Kemudian terkait komunikasi serta hubungan kerjasama stakeholder di desa baik pemerintah desa, masyarakat, lembaga-lembaga yang kemasyarakatan yang ada di desa dan juga pendamping desa, serta komitmen desa juga harus menjadi perhatian bagi desa. Supaya dengan adanya penerapan sistem keuangan desa (siskeudes) pengelolaan keuangan di desa dapat berjalan dengan baik (Rivan dan Maksum, 2019). Pelaksanaan regulasi, keberhasilan tujuan penerapan Siskeudes akan menentukan efektivitas sistem. Keberhasilan implementasi sistem dilihat dari sikap pemerintah desa dalam menggunakan sistem tersebut (Ubaidillah, 2020).

Meningkatkan akuntabilitas pengelolaan keuangan desa melalui pengimplementasian Siskeudes dengan mengikuti pendidikan dan pelatihan secara teratur, melakukan koordinasi dengan para pendamping dan pelatih dari pusat, memberikan dukungan dan motivasi bagi para staf/pegawai dalam proses pembelajaran, menyediakan sarana dan prasarana yang akan digunakan. Guna untuk meningkatkan sumber daya manusia, semua pegawai harus mengetahui sistem keuangan desa (Siskeudes) lebih banyak sehingga mampu menggunakan aplikasi tersebut dengan baik serta mencapai tujuan desa (Sulina, Wahyuni, dan Kurniawan, 2018).

Aparatur desa di seluruh Indonesia yang mempunyai tugas mengelola keuangan desa seharusnya sudah menggunakan aplikasi Siskeudes yang dapat membantu pelaksanaan tugas tersebut mengingat aplikasi tersebut sudah diluncurkan pada tahun 2015 (Lusiono dan Suharman, 2017). Penggunaan aplikasi Siskeudes masih belum optimal, karena sering terjadi masalah error saat proses peng inputan menyebabkan beberapa laporan yang belum terinput ke sistem dan masih menggunakan pelaporan secara manual sehingga pelayanan terhambat dan berdampak pada laporan yang diperlukan serta mempengaruhi cara kerja perangkat desa secara menyeluruh dan kepercayaan masyarakat menurun (Malahika, Karamoy, dan Pusung, 2018).

Banyaknya riset tersebut menghasilkan berbagai hasil riset penelitian yang bermacam-macam. Sampai saat ini, belum ada penelitian *systematic literature review* yang membahas **Penggunaan Aplikasi Siskeudes**. Riset penelitian ini menggunakan metode studi kepustakaan dengan tinjauan pustaka sistematis serta mengkaji penelitian sebelumnya dan menguji penggunaan aplikasi Siskeudes. Bukti didefinisikan sebagai sintesis studi ilmiah kualitas terbaik pada topik tertentu dengan pertanyaan penelitian. Metode utama sintesis adalah tinjauan pustaka sistematis (SLR). Untuk mengumpulkan semua bukti yang ada, pertanyaan penelitian dimaksudkan untuk mendukung pengembangan pedoman berbasis bukti bagi para praktisi dalam memberikan solusi rekayasa mengenai penggunaan aplikasi Siskeudes yang tepat dalam konteks tertentu.

1.2 Rumusan Masalah

Dari penjelasan latar belakang diatas, maka rumusan masalah yang diangkat adalah membahas mengenai fenomena apa saja dalam penggunaan aplikasi siskeudes, dengan penelitian *systematic literature review* (SLR) bukti maka rumusan masalah dibentuk berdasarkan *research question* (RQ) topik yang dipilih dalam penelitian. Pertanyaan penelitian dibentuk dengan tujuan agar studi literatur yang dilakukan tetap fokus. Mengemukakan *research question* (RQ) dalam penelitian ini disusun berdasarkan bantuan kriteria Populasi (*Population*), Intervensi (*Intervention*), Perbandingan (*Comparison*), Hasil (*Outcomes*), dan Konteks (*Context*) yang disingkat dengan PICOC (Wahono, 2007). Berikut PICOC dalam penelitian ini:

Tabel 1. PICOC Penelitian

PICOC Penggunaan Aplikasi Siskeudes	
Population	<i>Aplikasi Siskeudes, penggunaan aplikasi Siskeudes, penerapan aplikasi</i>
Intervention	<i>Identifikasi penggunaan aplikasi Siskeudes, hambatan penggunaan, masalah aplikasi, deteksi, klasifikasi, estimasi, model, metode, teknik, kumpulan data</i>
Comparison	<i>n/a</i>
Outcomes	<i>Penggunaan aplikasi Siskeudes yang optimal, Solusi Penggunaan Aplikasi, Berhasil mengungkap metode penggunaan aplikasi Siskeudes</i>
Context	<i>Studi pada desa menggunakan aplikasi Siskeudes, data penggunaan aplikasi Siskeudes</i>

Sumber data: diolah 2022

Tabel 1 menunjukkan struktur PICOC dari pertanyaan penelitian tentang *systematic literature review* (SLR) penggunaan aplikasi siskeudes. *Research question* (RQ) yang digunakan untuk memprediksi rumusan masalah penelitian *systematic literature review* (SLR) penggunaan aplikasi siskeudes. Pada tabel 2 *research question* (RQ) dalam studi ini yaitu:

Tabel 2. Research Question SLR

ID	Research Question	Motivation
RQ1	<i>Jurnal mana yang merupakan jurnal yang paling signifikan di bidang penggunaan aplikasi Siskeudes?</i>	<i>Identifikasi jurnal yang paling signifikan dalam penggunaan aplikasi Siskeudes.</i>
RQ2	<i>Siapa peneliti yang berpengaruh dan paling aktif di bidang penggunaan aplikasi Siskeudes?</i>	<i>Identifikasi peneliti paling aktif dan berpengaruh pada penggunaan aplikasi Siskeudes.</i>
RQ3	<i>Apa saja yang menjadi pendukung dari penggunaan aplikasi siskeudes yang dipilih oleh para peneliti dalam penggunaan aplikasi Siskeudes?</i>	<i>Identifikasi apa saja yang mendukung dari penggunaan aplikasi siskeudes dari peneliti.</i>
RQ4	<i>Apa topik dan tren penelitian yang sering digunakan dalam peneliti tentang penggunaan aplikasi Siskeudes?</i>	<i>Identifikasi topik dan tren penelitian yang paling sering digunakan dalam penggunaan aplikasi Siskeudes.</i>
RQ5	<i>Metode pengambilan data apa yang digunakan untuk penggunaan aplikasi Siskeudes?</i>	<i>Identifikasi metode pengambilan data dalam penelitian penggunaan aplikasi Siskeudes.</i>

Sumber data: diolah 2022

1.3 Tujuan Penelitian

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk meninjau penggunaan aplikasi siskeudes, Identifikasi, masalah/hambatan dari topik dan tren khususnya yang berkonsentrasi pada artikel berkaitan penggunaan aplikasi siskeudes dari tahun 2017-2022. Hasil dari para penelitian, *systematic literature review* (SLR) merupakan bagian penting dari proses studi yang ditinjau dari artikel yang berkaitan dengan penggunaan aplikasi siskeudes.

1.4 Manfaat Penelitian

Manfaat dari penelitian ini adalah memberikan gambaran pada kalangan umum bagaimana aplikasi Siskeudes, hambatan apa yang terjadi dalam penggunaan aplikasi ini, keefektifan apa yang diberikan oleh aplikasi Siskeudes, serta manfaat penggunaan aplikasi Siskeudes.

